

# EL NORTE

ÚLTIMAS NOTICIAS

"Los recursos no alcanzan para resolver los problemas de Air-e": Superservicios

Hay que tomar acciones para defender industria del acero: CEO de Ternium tras recibir histórico premio

INICIO EDITORIAL **ECONÓMICA** ENERGÍA SOCIALES GENERAL POLÍTICA SALUD RESPONSABILIDAD SOCIAL DEPORTES EDUCACIÓN

Inicio / Económica / Ecopetrol controvertirá jurídicamente actos de la Dian sobre pago del IVA a importaciones de gasolina



## ECONÓMICA

# Ecopetrol controvertirá jurídicamente actos de la Dian sobre pago del IVA a importaciones de gasolina

Redacción El Norte · mayo 6, 2025

La Dian le está exigiendo a Ecopetrol mediante tres requerimientos especiales aduaneros el pago de 9.4 billones de pesos por concepto de IVA del 19% por la gasolina que la empresa de todos los colombianos importó para abastecer al país durante los años 2022 al 2024.

De la mencionada cifra \$6.3 billones corresponden a Ecopetrol \$1 billón por la Refinería de Cartagena y \$2.1 billones de intereses.

La Unión Sindical Obrera (USO) dice que la Dian "fundamenta esta decisión en un concepto interno con el que da una interpretación sesgada al Estatuto Tributario" y que el pago de estos recursos significa para Ecopetrol asumir una reforma tributaria individual.

Hay que precisar que el 19 de diciembre de 2024, la Dian emitió concepto manifestando según su interpretación que la importación y nacionalización de gasolina y ACPM se encuentra gravada con el Impuesto sobre las Ventas (IVA) a la tarifa general del 19%.

De acuerdo con la interpretación de la Dian, la base para la liquidación del impuesto es el valor de los productos en aduanas.

En un comunicado Ecopetrol y Refinería de Cartagena indican que difieren de la interpretación de la Dian por las razones que oportunamente fueron expuestas a la autoridad tributaria.

Las empresas confirman los tres requerimientos especiales aduaneros de la Dian por valor de \$6.3 billones para Ecopetrol y de \$1 billón para la Refinería, más intereses estimados a la fecha por parte de la compañía, por alrededor de \$2.1 billones, para los periodos comprendidos entre 2022 y 2024.

Los requerimientos fueron recibidos el 24 de febrero y el 6 de marzo de 2025 por la Refinería y el 11 de abril de 2025 para Ecopetrol.

"Los requerimientos efectuados por la Dian se evidencia una diferencia de interpretación normativa entre dicha entidad y las Compañías del Grupo Ecopetrol requeridas, por lo que dentro del marco de la debida diligencia y protección de sus legítimos intereses, la Refinería recientemente contestó sus requerimientos y Ecopetrol los contestará en los próximos días, contravirtiendo los actos proferidos por la Dian, a través de los recursos y acciones previstos en la ley", señala Ecopetrol.

Teniendo en cuenta que la Dian ha decidido aplicar su interpretación normativa, a partir de enero de 2025 Ecopetrol y Reficar han venido realizando los pagos del IVA por la importación de gasolina y ACPM, en cumplimiento a la interpretación de la entidad tributaria a la tarifa del 19%.

Añade que el pago del IVA no afecta los derechos que Ecopetrol y Reficar se reservan para controvertir jurídicamente en la oportunidad adecuada ante las instancias correspondientes.

El valor proyectado de los pagos de IVA relacionados con la importación de gasolina y ACPM para 2025 se estima en una suma de \$3.6 billones vista Grupo Empresarial, de los cuales aproximadamente \$3.3 billones se recuperarán a través del procedimiento de descuento y devolución de saldos a favor de impuesto sobre las ventas (IVA).

"Ecopetrol y la Refinería reiteran su compromiso de cumplir a cabalidad con sus obligaciones aduaneras y tributarias, y serán respetuosas de las decisiones que resuelvan sobre esta controversia ante las instancias correspondientes", puntualiza la empresa estatal.



### MÁS HISTORIAS





DESTACADO [ECONÓMICA](#)

**Hay que tomar acciones para defender industria del acero: CEO de Ternium tras recibir histórico premio**

● mayo 6, 2025 [Redacción El Norte](#)



DESTACADO [ECONÓMICA](#)

**“Volver al control estatal de los puertos sería un retroceso de más de 30 años”: Asoportuaria**

● mayo 6, 2025 [Redacción El Norte](#)



DESTACADO [ECONÓMICA](#)

**Presidente Petro quiere ahora el control de los puertos del país**

● mayo 6, 2025 [Redacción El Norte](#)



## TEBSA- GENERAMOS ENERGÍA



## GASES DEL CARIBE



Buscar

## ENTRADAS RECIENTES

“Los recursos no alcanzan para resolver los problemas de Air-e”: Superservicios

Hay que tomar acciones para defender industria del acero: CEO de Ternium tras recibir histórico premio

“Volver al control estatal de los puertos sería un retroceso de más de 30 años”: Asoportuaria

Presidente Petro quiere ahora el control de los puertos del país

Air-e de mal en peor, sus pérdidas se duplican, compra energía y no paga

## COMENTARIOS RECIENTES

## ARCHIVOS

- [mayo 2025](#)
- [abril 2025](#)
- [marzo 2025](#)
- [febrero 2025](#)
- [enero 2025](#)
- [diciembre 2024](#)
- [noviembre 2024](#)
- [octubre 2024](#)
- [septiembre 2024](#)
- [agosto 2024](#)
- [julio 2024](#)
- [junio 2024](#)
- [mayo 2024](#)
- [abril 2024](#)

marzo 2024  
febrero 2024  
enero 2024  
diciembre 2023  
noviembre 2023  
octubre 2023  
septiembre 2023  
agosto 2023  
julio 2023  
junio 2023  
mayo 2023  
abril 2023  
marzo 2023  
febrero 2023  
enero 2023  
diciembre 2022  
noviembre 2022  
octubre 2022  
septiembre 2022  
agosto 2022  
julio 2022  
junio 2022  
mayo 2022  
abril 2022  
marzo 2022  
febrero 2022  
enero 2022  
diciembre 2021  
noviembre 2021  
octubre 2021  
septiembre 2021  
agosto 2021  
julio 2021  
junio 2021  
mayo 2021  
abril 2021  
marzo 2021  
febrero 2021  
enero 2021  
diciembre 2020  
noviembre 2020  
octubre 2020  
septiembre 2020  
agosto 2020  
julio 2020  
junio 2020  
mayo 2020  
abril 2020  
marzo 2020  
febrero 2020  
enero 2020  
diciembre 2019  
noviembre 2019  
octubre 2019  
septiembre 2019  
agosto 2019  
julio 2019  
junio 2019  
mayo 2019  
abril 2019  
marzo 2019  
febrero 2019  
enero 2019  
diciembre 2018  
noviembre 2018

TE PUEDEN INTERESAR



DESTACADO ENERGÍA

**"Los recursos no alcanzan para resolver los problemas de Air-e": Superservicios**

● mayo 6, 2025 [Redacción El Norte](#)



DESTACADO ECONÓMICA

**Hay que tomar acciones para defender industria del acero: CEO de Ternium tras recibir histórico premio**

● mayo 6, 2025 [Redacción El Norte](#)



DESTACADO ECONÓMICA

**"Volver al control estatal de los puertos sería un retroceso de más de 30 años": Asoportuaria**

● mayo 6, 2025 [Redacción El Norte](#)



DESTACADO ECONÓMICA

**Presidente Petro quiere ahora el control de los puertos del país**

● mayo 6, 2025 [Redacción El Norte](#)

